

Provincia	Población	Superficie en km. ²	N.º de municipios	Pto. 1987 Diputación	Variación en % sobre 1986	Cuota por habitante
Albacete	339.373	14.858	85	5.510.282.291	+1'5	16.236
Ciudad Real	475.129	19.749	99	7.582.000.000	+22'7	15.957
Cuenca	215.975	17.061	280	4.000.000.000 (estimación pendiente de aprobar)	+39'8	18.520
Guadalajara	143.473	12.190	235	3.754.478.633	-10'7	26.168
Toledo	474.634	15.368	205	4.959.649.305	+6'9	10.450

Más de 25.000 millones de pesetas gastarán las diputaciones provinciales de Castilla-La Mancha en 1987

Más de 25.800 millones de pesetas dispondrán, durante 1987, en sus presupuestos, las cinco diputaciones provinciales de Castilla-La Mancha.

La corporación que más gasta por cada habitante de su provincia, es, en términos absolutos, la de Guadalajara, con 26.168 pesetas.

Le sigue Cuenca con 18.520 pesetas. Ambas son provincias con escasa demografía, lo que incide para aumentar el creciente resultante entre importe del presupuesto y número de habitantes.

En cifras absolutas, como expresa el cuadro que encabeza esta información, la Diputación de Ciudad Real ocupa el primer lugar y el segundo, entre las cinco provincias, si se atiende al incremento relativo, respecto al presupuesto del último año. Aparte de atender el mantenimiento normal de los servicios y el capítulo de inversiones, la corporación ciudarrealeña ha creado -y dotado en este presupuesto- una Sociedad Provincial de Promoción Económica y Desarrollo Industrial, de carácter mixto, con la finalidad, entre otras, de actuar como agente de mediación financiera y para prestar ayuda a los sectores productivos en reconversión y en materia de información oficial, gestión y asesoramiento.

Cuenca ofrece el mayor incremento presupuestario. Su Diputación dedica menos del

15% a gastos de personal, una de las cifras más bajas entre las provincias castellano-manchegas. Ello, convergiendo con otras causas, le permite invertir, aproximadamente, 1.800 millones en planes provinciales de obras y servicios, sin necesidad de acudir a operaciones crediticias.

Con su presupuesto, en el capítulo de inversiones, Toledo realizará el ambicioso proyecto de la traída de agua del río Frío, para la comarca de La Jara y redondeará los 1.000 kilómetros de carreteras provinciales.

En la clásica correlación inversión-gastos corrientes, la Diputación de Albacete logró reducir estos últimos en un 7'17%, cuando la cifra total del presupuesto 87 es similar a la del 86. En el pleno de aprobación del presupuesto, la polémica saltó a la hora de calcular el nivel de endeudamiento: 30%, según el

Grupo Popular, que los socialistas rebajaban al 21. La oposición reconoció haberse cubierto ya el 80% de las necesidades colectivas básicas de la provincia. "Aunque falte mucho por hacer", matizaron.

La Diputación de Guadalajara, a causa de menores ingresos procedentes de las participaciones estatales, se vio obligada a reducir su presupuesto del 86 en más de un 10%. Ello no le impidió ser la primera corporación en cuanto a cuota de gasto provincial por habitante.

Una cuestión que latió en varios de los debates presupuestarios fue la del futuro de las diputaciones provinciales.

En el pleno celebrado el 2 de febrero en Albacete, el portavoz popular, a la vista de la contención del gasto, preguntó si es que las diputaciones iban a desaparecer. Su futura articulación, en el marco de Castilla-La Mancha, será establecida por la ley de Coordinación de las Diputaciones Provinciales, que el presidente ciudarrealeño y diputado en el Congreso, Francisco Javier Martín del Burgo, al presentar el presupuesto ante el pleno provincial, calificó de "trascendental medida... por la importancia que supone para la vida pública de los castellano-manchegos".